

PAG.

33

I N T R O D U C C I O N

34

I. COMO SURGE Y PARA QUE SIRVE LA TEORIA DE POLOS DE DESARROLLO

37

II. OTROS CONCEPTOS QUE SE INCLUYEN EN ESTA TEORIA

37

A. -- Efecto-Dominación

38

B. -- Industrias Motora

40

C. -- Efecto Industrial

43

III. EL ESPACIO ECONOMICO

45

IV. ALGUNAS CRITICAS A ESTA TEORIA

47

V. LA TEORIA DE POLOS DE DESARROLLO, ¿ES REALISTA O ES UNA TEORIA?

48

VI. LOS POLOS DE DESARROLLO EN MEXICO

54

C O N C L U S I O N E S

56

B I B L I O G R A F I A

En todo el sistema económico es importante que, dentro de las consideraciones acerca de la asignación de recursos no se olviden los aspectos de equidad social. En un nivel de desarrollo económico, el crecimiento no es suficiente para garantizar un nivel de vida adecuado a las necesidades de la población. Por lo tanto, el desarrollo debe ser considerado en términos de equidad social y no sólo en términos de crecimiento económico.

En el presente trabajo se pretende cubrir el aspecto referente a la decisión de inversión; más bien, la finalidad de la investigación es que se pueda determinar el nivel de desarrollo económico que se requiere para lograr un nivel de vida adecuado a las necesidades de la población.

ALGUNOS CONCEPTOS EN LA TEORIA DE POLOS DE DESARROLLO ECONOMICO APLICADOS AL CASO DE MEXICO

El presente trabajo se divide en seis capítulos. En el primer capítulo se hace un estudio de la teoría de polos de desarrollo económico, sus antecedentes y su evolución. En el segundo capítulo se hace un estudio de los conceptos de efecto-dominación, efecto industrial y efecto motora. En el tercer capítulo se hace un estudio de la teoría del espacio económico. En el cuarto capítulo se hacen algunas críticas a esta teoría. En el quinto capítulo se hace un estudio de la teoría de polos de desarrollo económico, ¿es realista o es una teoría? En el sexto capítulo se hace un estudio de los polos de desarrollo económico en México.

## INTRODUCCION

En todo el sistema económico es importante que, dentro de las consideraciones acerca de la asignación de recursos escasos que se hagan, se tomen en cuenta dos aspectos primordiales: 1) la decisión de inversión en un proyecto específico; es decir, qué cantidad de un recurso dado debe ser asignado a un fin determinado y; 2) dónde debe ser localizada la actividad o inversión en cuestión.

En el presente trabajo no se pretende cubrir el aspecto referente a la decisión de inversión; más bien, la finalidad que aquí se persigue es la de investigar por qué surge la Teoría de Polos de Desarrollo y exponer algunos conceptos que son tratados dentro de esa teoría. Es el segundo aspecto (la localización de la actividad económica) es sobre el cual se discutirá.

Al final del presente artículo se expondrán algunas notas sobre estudios regionales y problemas del desarrollo regional en México.

ALGUNOS CONCEPTOS EN LA TEORIA DE  
POLOS DE DESARROLLO ECONOMICO APLICADOS  
AL CASO DE MEXICO

LIC. GILBERTO RAMIREZ G.